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Nova unidade oferece atendimento gratuito e personalizado, fortalecendo a rede de atenção à pessoa com deficiência

O bumbá campeão apresentou este ano o tema 
‘Terra-Folclore’

Boi Brilhante é 
campeão do 67º 
Festival Folclórico 
do Amazonas com 
339,3 pontos 

Brasil sai do Mapa 
da Fome, segundo 
relatório da ONU

PC-AM prende 
quatro estrangeiros 
em embarcação no 
rio Solimões com 
1,5 tonelada de 
cocaína e maconha 

‘TERRA-FOLCLORE’ SOFI 2025 R$ 50 MILHÕES

DIVULGAÇÃO

CULTURA 9 BRASIL 8 POLÍCIA 5

CIDADES 4

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

País havia retornado à listagem em 2021, como 
efeito da pandemia, após passar sete anos fora 
da publicação

PAN KIDS E JUNGLE CLASSIC

ESPORTES 10
Atletas da White House Mostram Força Global e em casa
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MPF aponta que o ta-
manho e o histórico 
de violência em Ta-
batinga podem afetar 
a imparcialidade dos 
jurados e solicita que 
o julgamento dos acu-
sados pela morte de 
Bruno e Dom seja re-
alizado em Manaus

O Ministério Público 
Federal (MPF) quer 
que Amarildo da 
Costa Oliveira e Je-

fferson da Silva Lima, réus 
na ação penal que apura os 
homicídios de Bruno Pereira e 
Dom Phillips, sejam julgados 
em Manaus. O pedido foi feito 
no dia 17 de julho, mas só veio 
à tona neste fim de semana.

Amarildo e Jefferson res-
pondem por duplo homicídio 
qualificado e ocultação dos 
cadáveres. O g1 entrou em 
contato com a defesa dos réus 
e aguarda resposta.

Atualmente, o caso tramita 
em Tabatinga — município 
próximo ao local do crime e 
que conta com vara da Justiça 
Federal. No entanto, o MPF 
quer que o julgamento seja 
transferido para Manaus.

Para os procuradores, o fato 
de Tabatinga ser uma cidade 
pequena, com histórico de 
violência, pode influenciar a 
análise dos jurados.

“Há risco concreto à segu-
rança dos acusados, da po-
pulação local e, sobretudo, 
à própria imparcialidade e 
segurança dos jurados, con-
siderando o grau de pericu-
losidade atribuído aos de-
nunciados”, destaca o pedido.

Bruno Pereira e Dom Phillips 

Últimas
Bruno e Dom: MPF pede julgamento em Manaus 
por risco à ‘segurança’ e à ‘imparcialidade’

O MPF ressaltou ainda que 
o caso ocorre em um contex-
to sensível de disputa entre 
pescadores e indígenas pela 
exploração ou preservação 
dos recursos naturais na Ter-
ra Indígena Vale do Javari. 
Os procuradores pontuaram 
que o cenário, somado ao 
perfil da população de Taba-
tinga — formada em grande 
parte por pescadores ribei-
rinhos e indígenas —, pode 
comprometer a imparciali-
dade dos jurados.

Bruno e Dom foram mortos 
em junho de 2022, durante 
uma expedição de investi-
gação na região do Vale do 
Javari, em Atalaia do Norte, 

interior do Amazonas. Dom 
escrevia o livro How to Save 
the Amazon? (Como salvar a 
Amazônia?), com o objetivo 
de mostrar como os povos in-
dígenas preservam a floresta 
e se defendem de invasores.

Amarildo foi preso em fla-
grante em 8 de junho de 
2022, por ameaçar indígenas 
que participavam das buscas 
pelos corpos e por estar em 
posse de munições de uso 
restrito e permitido. No dia 
seguinte à prisão, a polícia 
encontrou vestígios de san-
gue na lancha usada por ele.

Jefferson foi preso em 18 
de junho do mesmo ano. A 
investigação apontou que ele 

teve participação direta no 
crime, desde a emboscada 
até a ocultação dos corpos.

No dia 21 de julho deste 
ano, três anos após o crime, a 
Justiça Federal também acei-
tou a denúncia e tornou réu 
Rubén Dario da Silva Villar, 
conhecido como “Colômbia”, 
acusado de mandar matar 
Bruno e Dom.

O caso
Bruno e Dom desapare-

ceram quando faziam uma 
expedição para uma inves-
tigação na Amazônia. Dom 
escrevia o livro “How to save 
the Amazon?” (Como salvar 
a Amazônia?). O objetivo 

era mostrar como povos in-
dígenas fazem para preser-
var a floresta e se defender 
de invasores.

Na viagem de campo, os 
dois foram vistos pela última 
vez em 5 de junho de 2022, 
quando passavam em uma 
embarcação pela comunida-
de de São Rafael. De lá, se-
guiam para Atalaia do Norte.

A viagem de 72 quilômetros 
deveria durar apenas duas ho-
ras, mas eles nunca chegaram 
ao destino.

Os restos mortais dos dois 
foram achados em 15 de ju-
nho daquele ano. A polícia 
concluiu que eles foram mor-
tos a tiros, e seus corpos, 
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esquartejados, queimados e 
enterrados.

Além de Colômbia, tam-
bém respondem pelo cri-
me Amarildo da Costa de 
Oliveira, conhecido como 
Pelado, Oseney da Costa de 
Oliveira, conhecido como 
“Dos Santos” e Jefferson da 
Silva Lima, conhecido como 
“Pelado da Dinha”.

Amarildo foi preso em fla-
grante em 8 de junho de 
2022 por ter feito ameaças a 
indígenas que participavam 
das buscas pelos corpos e 
em posse de munição de uso 
restrito e permitido. No dia 
seguinte a prisão, a polícia 
encontrou vestígios de san-
gue na lancha usada por ele.

Oseney foi preso em 14 de 
junho do mesmo ano. Ele é 
irmão de Amarildo e teria o 
ajudado a fazer uma embos-
cada e cometer o crime contra 
as vítimas.

Jefferson foi preso no dia 
18 de junho de 2022. A in-
vestigação indicou que ele 
teve participação direta no 
caso, desde a emboscada até 
a ocultação dos corpos.

Além deles, também foram 
denunciados pelo MPF os 
pescadores Eliclei Costa de 
Oliveira, Amarílio de Freitas 
Oliveira, Otávio da Costa de 
Oliveira e Edivaldo da Costa 
Oliveira por usarem um menor 
de idade para ajudar a ocultar 
os cadáveres de Bruno Pereira 
e Dom Phillips. Eles também 
foram denunciados pelo deli-
to de ocultação de cadáveres.

Amarildo e Jefferson serão 
julgados por duplo homicídio 
qualificado e pela ocultação 
dos cadáveres das vítimas. 
Os dois continuam presos. 
Quanto a Oseney, ele aguarda 
a finalização do julgamento 
do caso em prisão domiciliar, 
com monitoração eletrônica.

DIVULGAÇÃO
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Em viagem aos Estados Unidos junto a uma comitiva de parlamentares brasileiros, 
o senador Carlos Viana (Podemos-MG) afirmou nesta segunda-feira (28) que o “maior 
problema” das tarifas impostas pelo presidente Donald Trump não vem da anistia, mas 
da expansão militar e geopolítica do Brics, grupo de países emergentes o qual o Brasil 
faz parte.

De acordo com Viana, que foi aos EUA para reuniões junto a empresários e congressistas 
norte-americanos com o objetivo de discutir o chamado “tarifaço” de 50% imposto aos 
produtos brasileiros, a perspectiva surge de conversas que teve com representantes do 
governo dos Estados Unidos e de membros do conselho consultivo.

Destaque De olho

Chegou uma nova forma de viver o bem-estar em Manaus
Depois do sucesso da primeira edição do Coffee Wellness, apresentamos um novo 

passo nessa jornada: o lançamento do Coffee Wellness Club.
O primeiro clube itinerante de saúde e bem-estar da cidade, com curadoria da W&G 

Event Planner e inspiração nos movimentos wellness mais desejados do mundo.
Mas o que é um clube wellness?
É uma comunidade para quem escolhe viver com mais propósito, leveza e autocuidado. 

Ser membro do Club é ter acesso a experiências exclusivas, encontros com curadoria 
especial e benefícios com marcas e profissionais parceiros.

O lançamento oficial será no dia 30 de agosto — e vem muita coisa incrível por aí.

Editorial

O Brasil enfrenta um 
momento decisivo nas 
relações comerciais com 
os Estados Unidos, com a 
iminente implementação 
de tarifas de 50% sobre 
produtos brasileiros. Se-
tores estratégicos como 
café e suco de laranja, que 
abastecem amplamente 
o mercado americano, 
serão significativamente 
afetados pela medida.

A mobilização do setor 

produtivo brasileiro tem 
sido intensa, incluindo 
uma delegação de se-
nadores que representa, 
em parte, interesses do 
agronegócio. No entan-
to, as tentativas de diá-
logo com as autoridades 
americanas não têm sur-
tido o efeito esperado, 
apesar dos esforços di-
plomáticos.

Pressão interna nos EUA

Existe uma expectativa 
de que empresas ame-
ricanas, especialmente 
aquelas que dependem 
das importações brasilei-
ras, possam exercer pres-
são sobre Donald Trump 
após a implementação 
das tarifas. Essa pressão 
interna pode ser determi-
nante para a abertura de 
um diálogo efetivo com 
o Brasil.

Fontes próximas ao go-

verno brasileiro indicam 
que não há expectativa 
de negociações imedia-
tas antes do prazo de 1º de 
agosto. A estratégia ame-
ricana parece ser manter 
os canais de comunicação 
fechados até a data limi-
te, para então impor as 
tarifas e posteriormente 
abrir negociações visan-
do possíveis reduções.

O Brasil está sendo usa-
do como exemplo nas 

negociações comerciais 
dos Estados Unidos com 
outras nações, algumas 
consideradas ainda mais 
estratégicas para os in-
teresses americanos. A 
situação evidencia a com-
plexidade das relações 
comerciais internacionais 
e o impacto que decisões 
unilaterais podem ter so-
bre setores econômicos 
específicos.

Setor produtivo é chave na estratégia pós-tarifaço

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas

União, Sabedoria e Interesse Nacional: o que realmente está em jogo 
“E a hora é agora. SUFRA-

MA, a  propósito, nunca teve 
uma interlocução tão trans-
parente e colaborativa com 
o setor produtivo, voltada 
à expansão, diversificação e 
interiorização do desenvol-
vimento regional”.

O momento que vive-
mos exige mais do que 
nunca uma convergência 
de propósitos, talentos e 
maturidade institucional. A 
polarização política — tão 
desgastante quanto impro-
dutiva — precisa ser posta 
de lado diante dos desafios 
que nos convocam. É tem-
po de responsabilidade e 
sabedoria.

O interesse nacional
A leitura atenta da re-

alidade e os critérios de 
decisão devem ser referen-
ciados pelo que há de mais 
sagrado na missão pública: 
o interesse nacional. Esse 
interesse se materializa 
na segurança econômica 
da sociedade, no respeito 
às instituições e na sus-

tentação jurídica do setor 
produtivo — que garante 
abastecimento, empregos 
e estabilidade.

Polarizar ou fulanizar é 
insensato 

Não é hora de confrontos 
ou improvisos. Os interes-
ses particulares devem es-
tar submetidos, sempre, ao 
bem estar da sociedade. É 
hora de clareza, estratégia 
e escuta. E é nesse contexto 
que uma boa notícia mere-
ce ser interpretada como 
símbolo de algo maior.

Adensamento e rein-
dustrialização

Nesta quinta-feira (24), 
durante o programa,  nos. 
microfones ”, da *EBC, o 
ministro das Comunica-
ções, Frederico Siqueira, 
anunciou que o governo 
federal vai concentrar na 
Zona Franca de Manaus a 
produção de equipamen-
tos para redes 5G e novas 
tecnologias de TV. O que 
isso significa num momen-

to de tanta tensão e mobi-
lização?

Soberania e tecnologia 
À primeira vista, poderia 

parecer uma medida roti-
neira. Mas não é. O gesto 
carrega uma decisão estra-
tégica e um reconhecimen-
to implícito: a Zona Franca 
de Manaus é um dos mais 
eficazes instrumentos de 
industrialização, inclusão 
produtiva e soberania tec-
nológica do Brasil.

Redução de custos e re-
conhecimento 

Segundo o ministro, a 
produção local reduz custos 
para o mercado interno e 
fortalece a indústria nacio-
nal. É exatamente disso que 
o país precisa — especial-
mente quando ameaças ta-
rifárias externas ressurgem 
em meio a novas guerras 
comerciais.

Plataforma geopolítica 
Mais do que um polo 

de incentivos, Manaus re-

presenta uma plataforma 
geopolítica para o futuro 
da indústria brasileira. A 
maioria dos aparelhos 5G 
e televisores vendidos hoje 
no Brasil é importada da 
China, Coreia do Sul e Es-
tados Unidos.

Política pública de in-
clusão 

Fabricar esses equipa-
mentos no país — e, so-
bretudo, na Amazônia — 
permite não apenas cortar 
tarifas e custos logísticos, 
mas principalmente am-
pliar a nossa soberania 
tecnológica e garantir que 
a conectividade seja uma 
política pública de inclusão 
social, e não apenas de 
mercado.

Geração de empregos e 
riqueza 

Além disso, o anúncio vem 
em um momento particu-
larmente simbólico. A Zona 
Franca tem batido recordes 
em geração de empregos, 
arrecadação e indução eco-

nômica, mesmo sob os efei-
tos de eventos extremos 
como as grandes vazantes.

E a hora é agora. 
A SUFRAMA, a propósi-

to, nunca teve uma inter-
locução tão transparente 
e colaborativa com o se-
tor produtivo, voltada à 
expansão, diversificação e 
interiorização do desenvol-
vimento regional.

O que está em jogo não 
é apenas a fabricação de 
antenas ou televisores. 

O que mais importa
Em termos de interesse 

nacional, é preciosa a afir-
mação de um modelo que 
funciona, que respeita o 
bioma, que integra ciência 
e indústria, que financia 
universidades e institutos 
de pesquisa, que gera em-
pregos legais onde antes 
só havia informalidade ou 
abandono.

Que essa decisão se con-
solide como política de 
Estado. E que sirva de re-

ferência para novas ações 
em áreas como microe-
letrônica, saúde, defesa, 
conectividade e economia 
verde. E mais: chegou a 
hora, também, de priorizar 
a infraestrutura logística de 
transportes para, em vez de 
perder o bonde da histó-
ria, construir ferrovias, hi-
drovias e recuperar nossas 
rodovias.

A construção do prota-
gonismo 

A Amazônia pode — e 
deve — ser protagonista da 
reindustrialização do Bra-
sil. Mas isso só será possível 
com união, visão de futuro 
e compromisso com o in-
teresse coletivo, com a sa-
cralidade do bem comum.  
()Nelson economista, em-
presário, presidente do 
Sindicato da Indústria me-
talúrgica, metalmecânica 
e de materiais elétricos 
de Manaus - SIMMMEM, 
conselheiro da CNI, do  
CIEAM e vice-presidente  
da FIEAM.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   

DIVULGAÇÃODIVULGA-
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Cidades

Nova unidade ofere-
ce atendimento gra-
tuito e personalizado, 
fortalecendo a rede 
de atenção à pessoa 
com deficiência

O governador Wilson 
Lima inaugurou, 
nesta segunda-feira 
(28/07), o Caic TEA 

José Contente, primeiro cen-
tro da rede pública estadual 
de saúde totalmente voltado 
ao atendimento de crianças 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). Localizado no 
bairro Jorge Teixeira, na zona 
leste de Manaus, o serviço 
entra em funcionamento ain-
da nesta segunda-feira, com 
atendimento gratuito e mul-
tiprofissional para crianças de 
até 11 anos e seis meses.

“Essa causa é uma causa 
que é muito nova para o po-
der público, mas um passo 
significativo que mostra que 
estamos no caminho certo. É 
a primeira vez que o Governo 
do Estado, que o Estado como 
um todo, toma uma iniciativa 
tão significativa e tão consis-
tente como essa daqui. O que 
estamos entregando aqui é es-
perança, é comprometimento, 
não só para as mães de agora, 
mas também preparando uma 
estrutura para as futuras ge-
rações”, afirmou Wilson Lima.

A nova unidade representa 
um marco histórico na política 
de inclusão e cuidado espe-
cializado no Amazonas. É o 
primeiro serviço do estado ex-
clusivamente dedicado ao pú-
blico infantil com diagnóstico 
de autismo, integrando um mo-
delo de acolhimento centrado 
no paciente e na família.

Com a entrega do Caic José 
Contente, o Governo do Ama-
zonas inicia a implantação de 
uma rede estadual especializa-
da para o atendimento ao públi-
co infantil com autismo. Outras 
duas unidades da capital tam-
bém integrarão esse modelo: 
o Caic Gilson Moreira, na zona 
norte, em fase final de reforma, 
e o Caic+Especialidades Afrânio 

2º Feirão Amazonas Meu Lar

Caic TEA José Contente

Governador Wilson Lima inaugura primeiro Caic 
TEA da rede pública de Saúde, com atendimento 
especializado para crianças com autismo

Soares, no bairro Parque Dez, 
zona centro-sul, que passará 
por readequações. Assim, a ca-
pital contará com três unidades 
voltadas exclusivamente para 
crianças com TEA.

A inauguração reuniu par-
lamentares, representantes da 
sociedade civil e profissionais 
da saúde. Participaram do 
evento o deputado federal 
Fausto Júnior; o presidente 
da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), deputado 
estadual Roberto Cidade; os 
deputados estaduais, Joana 
D’arc, Alessandra Campelo, 
Mário César Filho e Dr. Go-
mes; e os vereadores Paulo 
Tyrone, Diego Afonso e Raiff 
Matos. Também estiveram pre-
sentes a secretária de saúde do 
Amazonas, Nayara Maksoud, 
representantes de associações 
e entidades ligadas à causa au-
tista, como coletivos de mães e 
organizações de apoio à pessoa 
com deficiência.

Além dos deputados Ro-
berto Cidade, Joana D’arc e 
Mário César Filho, que são 
pais e mães atípicos — termo 
usado para designar familia-
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res de crianças com deficiência 
—, o evento também contou 
com a presença de jornalistas 
convidados que também são 
pais e mãe de crianças com 
autismo como André Anzoa-
tegui, Luana Borba e Ronaldo 
Tiradentes, que acompanha-
ram de perto a entrega da 
unidade e reforçaram, com 
sua presença, a importância 
da causa para milhares de 
famílias amazonenses.

Funcionamento
O Caic TEA será gerenciado 

pela Secretaria de Estado de 
Saúde (SES) e passou por uma 
revitalização estrutural com re-
cursos do Fundo de Promoção 
Social e Erradicação da Pobreza 
(FPS), tendo as obras executa-
das pela Secretaria de Estado 
de Infraestrutura (Seinfra). Em 
seguida, a unidade de saúde foi 
readequada para dispor da es-
trutura especializada por meio 
da empresa Agir.

A unidade dispõe de uma 
equipe multiprofissional for-
mada por psicólogos, fono-
audiólogos, terapeutas ocu-
pacionais, psicopedagogos, 

psicomotricistas, nutricionistas, 
assistentes sociais e médicos. A 
presença dessas especialidades 
em um único espaço permite 
intervenções integradas e in-
tensivas, que promovem resul-
tados mais efetivos no desen-
volvimento global das crianças.

O Caic TEA José Contente 
tem como base científica a 
Análise do Comportamento 
Aplicada (ABA), reconhecida 
internacionalmente como uma 
das abordagens mais efica-
zes no tratamento do autis-
mo. O atendimento se inicia 
com consulta médica e avança 
para a elaboração de um Plano 
Terapêutico Individualizado, 
respeitando as necessidades 
específicas de cada criança.

A participação ativa da família 
é parte fundamental do pro-
cesso, com devolutivas clínicas, 
orientações parentais e avalia-
ções periódicas que asseguram 
o acompanhamento contínuo.

Estrutura
Entre os diferenciais do Caic 

TEA estão os ambientes adap-
tados ao perfil sensorial de cada 
paciente. A estrutura conta com 

uma Sala Sensorial Multimodal, 
equipada com recursos de luz, 
som, texturas e estímulos con-
trolados, um Parque Molhado 
para estimulação motora e so-
cial ao ar livre, e uma Área de 
Estimulação Psicomotora com 
brinquedos adaptados e piso 
amortecido. Esses espaços fo-
ram projetados para proporcio-
nar experiências terapêuticas 
lúdicas, acolhedoras e eficazes.

Outro espaço essencial é a 
Sala de Escuta e Acolhimento 
Familiar, onde os profissionais 
promovem devolutivas clíni-
cas, constroem os planos te-
rapêuticos em conjunto com 
os responsáveis e fortalecem o 
vínculo entre equipe técnica e 
família. Todo o serviço busca va-
lorizar a autonomia da criança, 
promover sua inclusão social e 
garantir qualidade no cuidado.

A unidade também está in-
tegrada à Rede de Atenção 
Psicossocial (Raps), à Atenção 
Primária e à Rede de Cuida-
dos à Pessoa com Deficiência 
(RCPD), conforme diretrizes do 
Ministério da Saúde. O modelo 
adotado fortalece a articulação 
entre os diversos níveis do SUS 

Com recorde de R$ 282 milhões em vendas, 2º Feirão Amazonas 
Meu Lar contempla 1,2 mil famílias para aquisição de moradia
Lar, promovido pelo Governo 
do Estado, bateu recorde em 
dois dias de programação, al-
cançando R$ 282 milhões em 
vendas e contemplando 1,2 
mil famílias com aprovação 
da análise de crédito para ad-
quirir moradia, com auxílio do 
Subsídio Entrada do Meu Lar.

Mais de 20 mil pessoas pas-
saram pelo evento, realizado 
no fim de semana (26 e 27 de 
julho), no Centro de Conven-
ções Vasco Vasques, na zona 
centro-sul de Manaus. 

O Feirão foi direcionado às 
famílias pré-cadastradas no 
Programa Amazonas Meu Lar, 
interessadas em imóvel, com 
apoio do subsídio estadual 
para o pagamento da entrada 

AMAZONAS MEU LAR 
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e contribui para a construção 
de um sistema de saúde mais 
inclusivo, eficaz e humanizado.

“Hoje nós estamos aqui em 
2025 vivendo um sonho que 
toda mãe gostaria de viver, 
que é ter o primeiro Caic vol-
tado para as nossas crianças 
que têm esse transtorno, algo 
desafiador. Nós saímos da in-
visibilidade e temos um gover-
nador olhando para as nossas 
crianças com o autismo. Temos 
muito pelo que nos alegrar”, 
afirmou a autônoma Lena Ri-
beiro, de 46 anos.

O Caic TEA José Contente é 
resultado de uma parceria entre 
o Governo do Amazonas e a 
Rede Teia Agir, especializada 
em serviços terapêuticos volta-
dos ao autismo, com unidades 
em Goiás e São Paulo. A unidade 
de Manaus é a oitava unidade 
da rede, administrada pela As-
sociação de Gestão, Inovação 
e Resultados em Saúde (Agir), 
que também gerencia o Com-
plexo Hospitalar Sul. A implan-
tação é realizada por meio de 
ações filantrópicas com base na 
certificação Cebas, que permite 
à organização reverter isenções 
fiscais em serviços assistenciais.

O novo CAIC TEA também 
integra o projeto de reestrutu-
ração dos Centros de Atenção 
Integral à Criança (Caics). Dos 
11 Caics existentes em Manaus, 
nove já foram reformados e 
entregues à população. Além 
do José Contente, passaram 
por revitalização os Caics José 
Carlos Mestrinho (Alvorada), 
Edson Melo (Zumbi), Afrânio 
Soares (Parque 10), Maria He-
lena Góes (Colônia Terra Nova), 
Ana Maria Braga (São José), 
Josephina de Mello (Colônia 
Oliveira Machado), Alberto Car-
reira (Compensa) e Alexandre 
Montoril (Petrópolis).

As unidades restantes, Gilson 
Moreira e Moura Tapajós, es-
tão com obras em andamento. 
Todas as reformas seguem di-
retrizes de acessibilidade, mo-
dernização e ampliação dos 
serviços. A meta do governo 
é consolidar os Caics como 
centros de referência em saúde 
da criança, com oferta de servi-
ços especializados e ambientes 
adaptados para diferentes per-
fis de pacientes.

do financiamento. As pessoas 
que realizaram o negócio com 
as construtoras passarão pela 
análise social do programa 
para receber o benefício.

O Programa Amazonas Meu 
Lar é coordenado pela Secre-
taria de Estado de Desenvolvi-
mento Urbano e Metropolita-
no (Sedurb). É executado pela 
Unidade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE) e Superinten-
dência de Habitação (Suhab), 
órgãos da Sedurb, e Secretaria 
de Estado das Cidades e Ter-
ritórios (Sect).

Conforme o secretário da 
Sedurb e UGPE, Marcellus 
Campêlo, o resultado superou 
todas as expectativas, ultrapas-
sando os índices obtidos na 

primeira edição, realizada em 
novembro de 2024. Na ocasião, 
foram vendidos 300 imóveis, 
somando R$ 55 milhões em 
negociações realizadas.

Este ano, informa ele, foram 
alcançados mais de R$ 282 
milhões, com 1,2 mil unidades 
vendidas. Quase 2 mil propos-
tas de compras continuam em 
análise, somando um total de 
R$ 446 milhões em Valor Geral 
de Vendas (VGV).

“Encerramos essa segunda 
edição do Feirão do Amazonas 
Meu Lar com um resultado 
extraordinário. Foram mais de 
1,2 mil famílias contempladas 
para receber o Subsídio En-
trada Meu Lar e quase 2 mil 
propostas de compra ainda 

em análise. Esse movimento 
aquece o mercado, fortalece o 
setor da construção civil e gera 
emprego e renda para os ama-
zonenses”, disse o secretário.

Segundo Campelo, o evento 
com uma política habitacional 
bem estruturada transforma 
vidas e impulsiona, de acordo 
com as orientações do gover-
nador Wilson Lima.

O subsídio Entrada Meu Lar, 
destaca o diretor-presidente 
da Suhah, Jivago Castro, é 
uma linha de atendimento 
extremamente importante 
para aquelas famílias que 
precisam do apoio do Gover-
no do Amazonas para pagar 
o valor da entrada do seu 
primeiro imóvel.

DIVULGAÇÃO



PC-AM prende quatro estrangeiros 
em embarcação no rio Solimões com 
1,5 tonelada de cocaína e maconha 

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio do 
Departamento de 

Repressão ao Crime Orga-
nizado (DRCO), com apoio 
da Coordenadoria de Ope-
rações e Recursos Especiais 
(Core-AM) e da Delegacia 
Fluvial (Deflu), apresen-
tou, nesta segunda-feira 
(28/07), o resultado de uma 
operação que culminou na 
prisão em flagrante de qua-
tro estrangeiros, um perua-
no e três colombianos, e na 
apreensão de 1,5 tonelada 
de drogas, avaliadas em 
cerca de R$ 50 milhões.

Segundo o delegado-
-geral da PC-AM, Bruno 
Fraga, a ação é fruto de 
um trabalho investigativo 
da equipe do DRCO com 
foco no combate ao tráfico 
de drogas no Amazonas. 
As investigações identifica-
ram o momento em que o 
entorpecente, oriundo do 
Peru, começou a descer o 
rio em direção a Manaus.

“Muito provavelmente 
essa droga abasteceria o 
mercado interno da nossa 
capital. A operação contou 
com o uso de lancha blin-
dada, o que permitiu uma 
abordagem segura, sem 
maiores danos colaterais. 
As investigações continu-
am para que possamos 
chegar até os responsáveis 
pela logística do material 
aqui em Manaus”, afirmou 
Bruno Fraga.

Investigações
Conforme o delegado 

Mário Paulo, diretor do 
DRCO, a ação aconteceu na 
madrugada de sexta-feira 
(25/07), no alto rio So-

limões, nas proximidades 
do município de Manaca-
puru (a 68 quilômetros de 
Manaus). As investigações, 
que já duravam cerca de 
uma semana, identifica-
ram a movimentação de 
um grande carregamento 
de droga por parte de um 
grupo criminoso na região.

“Nós imediatamente 
acionamos a CORE e a De-
legacia Fluvial, e consegui-
mos localizar e interceptar 
o grupo nas proximidades 
de Manacapuru. Eles es-
tavam em uma canoa de 
grande porte, conhecida 

As drogas estão ava-
liadas em aproxima-
damente R$ 50 mi-
lhões

Polícia Civil prende principal suspeito de 
matar mulher e lançar o corpo no rio Purus

16 dragas de garimpo ilegal são 
destruídas no interior do Amazonas

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do Depar-
tamento de Polícia do Interior 
(DPI) e da 64ª DIP de Tapauá (a 
449 quilômetros de Manaus), 
apresentou nesta segunda-feira 
(28/07) o resultado de uma ope-
ração que resultou na prisão de 
Airton Milome Queiroz, 48, prin-
cipal suspeito de ter cometido o 
feminicídio de Antônia Vicente 
da Silva, 45, desaparecida desde 
o dia 17 de julho deste ano 
naquele município.

Durante coletiva de imprensa, 
o delegado Paulo Mavignier, di-
retor do DPI, destacou a atuação 
célere da Polícia Civil no caso, 
logo após tomar conhecimento 
do desaparecimento da vítima. 
Ele também ressaltou o apoio 
do Corpo de Bombeiros Militar 
do Amazonas, da Procuradoria 
Especial da Mulher da Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), da Defesa Civil do Mu-
nicípio e da Prefeitura Municipal 
de Tapauá.

“Foi um caso que chocou a 
população de Tapauá, gerando 
revolta. Imediatamente, o DPI 
mobilizou uma equipe espe-
cializada, com o apoio de cães 

A Operação Kampô coorde-
nada pela Polícia Federal (PF), 
destruiu 16 dragas de garim-
po ilegal nos rios Jutaí, Bóia e 
Igarapé Preto, no município de 
Jutaí, interior do Amazonas. A 
ação integrada contou com a 
participação do Instituto Chi-
co Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio) e da 
Fundação Nacional dos Povos 
Indígenas (Funai). Ninguém foi 
preso na operação.

A operação que pretende in-
terromper as atividades de mi-
neração ilegal iniciou no dia 22 
deste mês e segue até a próxima 
quarta-feira (30).

Conforme a Polícia Federal, a 
atividade ilegal está causando 
danos severos ao meio ambiente 
e impactando diretamente na 
qualidade de vida das comuni-
dades e dos povos tradicionais. 
Dentre os impactos ambientais 
identificados, destaca-se a de-
gradação da calha do rio Jutaí e 
de seus afluentes, assoreamen-
to, lançamento de sedimentos 
e rejeitos contaminados por 
mercúrio.

Até a última atualização des-
ta reportagem, haviam sido 

farejadores, para auxiliar nas 
buscas pelo foragido. O dele-
gado Vinícius Darrieux fez um 
trabalho exemplar: conduziu as 
investigações e obteve, junto ao 
Poder Judiciário, a decretação 
da prisão preventiva. Todos os 
esforços se concentraram em 
localizar o autor e tentar encon-
trar o corpo da vítima, assassi-
nada covardemente”, destacou 
Mavignier.

Investigações

apreendidos e inutilizados os 
seguintes materiais usados na 
mineração ilícita:

16 dragas;
4 mil litros de combustível;
5 rebocadores;
2 embarcações regionais;
6 voadeiras;
frascos de mercúrio;
4 motores de popa;
3 inversores;
Carregador de bateria;
2 redes de comunicação de 

internet via satélite.
Ainda na operação, agentes do 

ICMbio encontraram na posse 

como ‘rabetão’. Eram qua-
tro indivíduos, que estavam 
no barco, que foram pre-
sos e conduzidos ao DRCO, 
onde foram autuados em 
flagrante por tráfico de 
drogas e associação para 
o tráfico”, explicou Mário 
Paulo.

A autoridade policial des-
tacou que as investigações 
seguirão para identificar a 
origem exata e o destino da 
droga, que possivelmen-
te abasteceria o mercado 
consumidor da capital.

O delegado Juan Valério, 
coordenador da Core, des-

As investigações identificaram o momento em que o entorpecente, oriundo do Peru, começou a descer o rio em direção a Manaus

tacou que a equipe foi acio-
nada para prestar apoio 
operacional, juntamente 
com os agentes da Deflu. A 
operação foi bem-sucedi-
da, com a prisão dos quatro 
suspeitos e a apreensão da 
carga, com destaque para 
a grande quantidade de 
cocaína, droga de alto valor 
no mercado ilegal. 

“Apesar de não haver 
muita resistência por par-
te dos indivíduos, foi uma 
missão difícil do ponto de 
vista operacional, princi-
palmente para localizá-los 
no rio. A expertise dos 

nossos policiais foi essen-
cial, assim como o uso de 
equipamentos eletrônicos 
como visão noturna e ter-
mal. Eles estavam em uma 
embarcação bem camu-
flada, mas, mesmo assim, 
insistimos no alvo e con-
seguimos identificá-los”, 
concluiu Juan Valério.

Procedimentos
Os homens responderão 

por tráfico de drogas e 
associação para o tráfico. 
Eles passarão por audiên-
cia de custódia e ficarão à 
disposição da Justiça.

PC-AM prende 
homem por 
lesão corporal, 
estupro, injúria 
e furto contra 
ex-companheira

SANTO AGOSTINHO

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delegacia 
Especializada em Crimes Con-
tra a Mulher (DECCM) Norte/
Leste, cumpriu, nesta segunda-
-feira (28/07), mandado de pri-
são preventiva em nome de um 
homem, de 39 anos, pelos crimes 
de lesão corporal, estupro, injúria 
e furto do aparelho celular da 
sua ex-companheira, de 44 anos. 
A prisão foi realizada no bairro 
Santa Inês, zona leste de Manaus.

Segundo a delegada Nathalia 
Oliveira, titular da unidade espe-
cializada, o crime aconteceu na 
manhã do dia 31 de maio deste 
ano. A vítima havia retornado 
sozinha para casa após uma festa, 
quando foi surpreendida pelo 
agressor, que aparentava estar 
sob efeito de álcool ou drogas. 
Ele a empurrou e, após a queda, 
passou a desferir socos e chutes.

“O autor começou a asfixiar a 
vítima, momento em que pro-
feriu xingamentos e realizou to-
ques indevidos em suas partes 
íntimas, sob a justificativa de 
querer saber se ela havia tido re-
lações sexuais com outra pessoa. 
Em razão das agressões, a vítima 
desmaiou”, relatou a delegada.

Ainda segundo a autoridade 
policial, ao recobrar a consciên-
cia, com fortes dores nas regiões 
onde havia sido tocada, a vítima 
percebeu que o agressor havia 
deixado o local levando seu 
aparelho celular. Ao sair em 
direção à residência de uma 
vizinha, avistou o homem con-
sumindo bebida alcoólica em 
frente ao imóvel.

“Ela permaneceu na casa da 
vizinha, de onde entrou em 
contato com o filho, relatou 
o ocorrido e foi socorrida por 
ele até a delegacia. Em depoi-
mento, informou que manteve 
um relacionamento de nove 
anos com o suspeito, do qual 
estava separada havia poucos 
dias. Segundo ela, ele estava a 
vigiando e descobriu que ela 
havia ido a uma festa”, explicou 
Nathalia Oliveira.

Conforme o delegado Viní-
cius Darrieux, da 64ª DIP, as 
investigações iniciaram no dia 
18 de julho, após a polícia ser 
informada sobre o desapare-
cimento de Antônia, ocorrido 
no dia anterior. A partir disso, 
foram iniciadas diligências para 
esclarecer o caso.

“As primeiras medidas foram 
voltadas para a oitiva de teste-
munhas. Entre elas estava Air-
ton, apontado como uma das 
últimas pessoas a ter contato 
com Antônia antes do desa-
parecimento. Em depoimento, 
ele negou conhecer a vítima, 
qualquer tipo de relacionamen-
to com ela, e afirmou não ter 
saído de bote no dia 17”, relatou 
o delegado.

No entanto, segundo Dar-
rieux, ao longo do mesmo dia, 
testemunhas-chave foram loca-
lizadas e ouvidas. A partir dos 
depoimentos, foi possível des-
construir a versão apresentada 
por Airton e comprovar que ele, 
de fato, esteve com Antônia 
na data do desaparecimento 
e mantinha com ela um rela-
cionamento amoroso há pelo 
menos três anos.

dos suspeitos quatro tracajás 
e duas tartarugas centenárias, 
devolvidas para a natureza. Os 
animais estão classificados como 
espécies ameaçadas de extinção.

A operação contou com o 
suporte da Coordenação de 
Aviação Operacional (CAOP) e 
do Centro de Cooperação Po-
licial Internacional da Amazônia 
(CCPI-Amazônia), que congrega 
esforços dos nove Estados da 
Amazônia Legal Brasileira e dos 
outros oito países que também 
possuem a Floresta Amazônica 
em seus territórios.

EM TAPAUÁOPERAÇÃO KAMPÔ

Homem confessou o crime, motivado 
por ciúmes; buscas pelo corpo seguem 
sob responsabilidade do CBMAMAção para combater a mineração ilegal segue até o final deste mês
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Política

Nesta segunda-feira 
(28/7), celebra-se o 
Dia do Agricultor, 
data instituída em 

1960 pelo então presiden-
te Juscelino Kubitschek para 
marcar o centenário do Mi-
nistério da Agricultura, criado 
por Dom Pedro II em 1860. 
A Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) se destaca 
pelo protagonismo na cria-
ção de políticas públicas vol-
tadas ao setor: desde 2022, 
já são cerca de 11 leis san-
cionadas que fortalecem a 
agricultura local, promovem 
a valorização do produtor 
rural e impulsionam o de-
senvolvimento sustentável 
no estado.

Entre as legislações origi-
nadas na Aleam, destaca-se 
a Lei n.º 7.371/2025, de au-
toria do deputado Carlinhos 
Bessa (PV), oriunda do Pro-
jeto de Lei n.º 488/2024, que 
estabelece diretrizes para o 
incentivo e desenvolvimento 
da Agricultura Regenerativa, 
Biológica e Sustentável em 
todo o território estadual.

A iniciativa busca reposicio-
nar a produção agropecuária 
no Amazonas, alinhando-a 
às demandas ambientais 
globais e aos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS) da ONU para 2030.

Segundo o parlamentar, o 
objetivo central é “criar as 
condições e os caminhos con-
cretos para os agricultores 
realizarem a transição de um 
modelo de agricultura base-
ado em insumos externos e 
dependência com alto risco, 
para uma agricultura susten-
tável baseada em processos 
ecológicos, com maior auto-
nomia técnica e econômica”.

A nova lei busca não apenas 
estimular a economia rural, 
mas também reduzir custos 
de produção, aumentar a 

Dia do Agricultor

No Dia do Agricultor, Aleam destaca legislações 
que fortalecem o setor rural no Amazonas

segurança alimentar e pro-
mover práticas agrícolas que 
armazenem carbono no solo, 
contribuindo para mitigar o 
efeito estufa.

Para Carlinhos Bessa, a 
medida abre caminho para 
um novo paradigma agrí-
cola no estado. “Queremos 
um Amazonas que produza 
alimentos saudáveis, proteja 
o meio ambiente e fortale-
ça o agricultor, garantindo 
um futuro sustentável para 
as próximas gerações.” O 
deputado acrescenta ainda 
que a legislação incentiva 
pesquisas em universidades 
e instituições técnicas, além 
de parcerias público-priva-
das para acelerar a inovação 

no setor.
Agricultura familiar
A agricultura familiar tam-

bém ganhou um importante 
reforço no Amazonas com a 
sanção da Lei n.º 7.177/2024, 
oriunda do PL n.º 21/2024, 
de autoria do deputado Cris-
tiano D’Angelo (MDB), que 
institui a Política Estadual 
de Aquisição de Alimentos 
da Agricultura Familiar. A 
medida tem como objetivo 
fortalecer pequenos produ-
tores, valorizar a produção 
local e ampliar a oferta de 
alimentos saudáveis para 
escolas, hospitais e demais 
instituições públicas.

Segundo o deputado, a lei 
é um marco para o setor. “O 

governo, que é um dos maio-
res compradores de alimen-
tos, agora se compromete a 
destinar parte dessas com-
pras à agricultura familiar. 
Isso significa renda para agri-
cultores, comunidades tradi-
cionais e povos indígenas, 
além de garantir alimentos 
frescos e nutritivos para a 
população”, destacou.

A legislação determina que, 
do total de recursos destina-
dos à compra institucional 
de alimentos e sementes, 
ao menos 30% deverão ser 
aplicados na aquisição direta 
de produtos de agricultores 
familiares ou de suas organi-
zações. Esses alimentos abas-
tecerão escolas públicas, ins-

tituições de ensino, unidades 
de saúde, o sistema prisional 
e programas de segurança 
alimentar e nutricional.

Inteligência Climática
Do mesmo autor, o PL n.º 

21/2023, sancionado como 
Lei n.º 6.514/2023, institui a 
Política de Inteligência Cli-
mática para a Agricultura. A 
proposta tem como objetivo 
preparar o setor agrope-
cuário do estado para os 
impactos das mudanças cli-
máticas.

Conforme o deputado 
Cristiano D’Angelo, a ini-
ciativa busca investir com 
mais eficácia na agricultu-
ra, promovendo sistemas 
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Eduardo Bolsonaro entra em 
choque com Nikolas Ferreira

Exército se vê “blindado” pelo STF 
com veto a farda em depoimento

O deputado federal Eduardo 
Bolsonaro (PL-SP), filho do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), entrou em choque nes-
ta segunda-feira (28) com o 
também parlamentar Nikolas 
Ferreira (PL-MG).

Em uma publicação nas re-
des sociais, Eduardo criticou 
o parlamentar mineiro por 
apoio a uma influenciadora 
crítica de seu pai. Ele res-
pondia a uma publicação do 
blogueiro Allan Dos Santos, 
foragido nos Estados Unidos e 
também investigado pelo STF 
(Supremo Tribunal Federal).

“Ela é uma pessoa abjeta, 
que defende a minha prisão e 
de minha família. É triste ver a 
que ponto o Nikolas chegou”, 
disse Eduardo.

O filho “03” de Bolsonaro 
hoje enfrenta um inquérito no 
STF por supostamente atuar 
nos Estados Unidos, onde re-
side desde o começo do ano, 
contra o Judiciário brasileiro.

Aliado do bolsonarismo, Ni-
kolas Ferreira marca presença 
em manifestações da família 
Bolsonaro e pertence à mes-
ma sigla, o Partido Liberal.

Já Bolsonaro é réu na ação 
que apura uma tentativa de 

Rosilene dos Santos, de 
53 anos, foi O Exército se 
viu “blindado” na decisão 
do ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), de proibir 
militares réus por tentativa 
de golpe de estado de usar 
farda durante o depoimento 
nesta segunda-feira (28).

A decisão agradou inte-
grantes das Forças que vi-
ram na iniciativa de Moraes 
uma maneira de mais uma 
vez afastar o Exército da 
trama golpista e buscar a 
responsabilização individu-
al dos militares acusados 
de participação no plano 
para manter o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) no poder 
após as eleições de 2022.

Rafael Martins de Oliveira 
e Hélio Ferreira Lima, am-
bos tenente-coronel, foram 
impedidos de participar da 
audiência de depoimento de 
réus do núcleo 3 usando 
farda.

O juiz auxiliar Rafael Hen-
rique Rocha, que conduz os 
interrogatórios, determinou 
que eles trocassem as ves-
timentas por roupas civis 
por ordem de Moraes, que 

golpe de Estado após as elei-
ções de 2022.

Ele também cumpre medi-
das cautelares por, junto de 
Eduardo, instigar os Estados 
Unidos a tomar “novas me-
didas e atos hostis contra o 
Brasil”, inclusive para “sub-
meter o funcionamento do 
Supremo Tribunal Federal ao 
crivo de outro Estado, com 
clara fronta à soberania na-
cional”, segundo o ministro 
Alexandre de Moraes.

“Voo solo”
Aliados do ex-presidente 

é relator do processo.
“Isso foi determinação do 

ministro relator. Na medida 
em que a acusação é volta-
da contra os militares, não 
contra o Exército brasileiro”, 
disse o juiz.

O Estatuto dos Militares 
prevê proibições de uso 
da farda por militares em 
três situações:

- Em manifestação de ca-
ráter político-partidária;

- Em atividade não-militar 
no estrangeiro, salvo quan-
do expressamente determi-

Jair Bolsonaro enxergam 
Eduardo Bolsonaro em voo 
solo em escalada nos EUA.

Fontes próximas à família 
Bolsonaro indicam que Edu-
ardo tem intensificado suas 
manifestações desde que 
está em território america-
no, onde se encontra desde 
fevereiro.

Declarações recentes do 
deputado licenciado, prin-
cipalmente em relação ao 
governo brasileiro e ao Su-
premo Tribunal Federal, têm 
causado desconforto e preo-
cupação no círculo político.

nado ou autorizado;
 - Na inatividade, salvo para 

comparecer a solenidades 
militares, a cerimônias cívi-
cas comemorativas de datas 
nacionais ou a atos sociais 
solenes de caráter particular, 
desde que autorizado.

Não há, portanto, nenhu-
ma referência direta ao uso 
do uniforme em situações 
como do depoimento no 
STF. O caso, porém, é inédito.

Único militar da ativa a 
ser interrogado no STF até 
o momento, havia sido o 
tenente-coronel Mauro Cid.

CONFLITO BLINDAGEM 

Alexandre de Moraes proibiu 
réus do plano de golpe de 
usarem trajes militares

Eduardo Bolsonaro e Nikolas 
Ferreira, deputados federais
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diversificados e o uso sus-
tentável da biodiversidade 
e dos recursos hídricos, com 
apoio ao processo de transi-
ção e geração de renda, além 
de fomentar a pesquisa e a 
inovação tecnológica.

Investimentos
O deputado estadual 

João Luiz (Republicanos), 
ao longo de seus manda-
tos na Aleam, destinou R$ 
3.050.802,50 em emendas 
voltadas à aquisição de ge-
radores de energia, cami-
nhões, equipamentos para 
poços artesianos, kits de 
agricultura familiar, máqui-
nas agrícolas, serviços de 
assessoria técnica para pro-
dutores, construção de gal-
pões comunitários, motores 
rabetas, casas de farinha, 
produção e distribuição de 
mudas, além da compra de 
veículos e investimentos em 
georreferenciamento para 
regularização fundiária.

Por meio do Requerimen-
to n.º 2539/2023, João Luiz 
apresentou ao governador 
Wilson Lima um anteprojeto 
de lei que propõe medidas 
de apoio e incentivo aos pe-
quenos agricultores e pro-
dutores rurais do Amazonas.

Congresso Internacional 
de Agricultura

O parlamentar também 
promoveu, por meio do Nú-
cleo de Relações Interna-
cionais da Aleam (Nuriam), 
do qual é coordenador, o 
I Congresso Internacional 
de Agricultura, Inovação e 
Sustentabilidade do Amazo-
nas. Realizado no Centro de 
Convenções Vasco Vasques, 
em Manaus, o evento reuniu 
mais de 700 participantes, 
entre agricultores, estudan-
tes, pesquisadores e espe-
cialistas da área.



Tarifaço: empresários pedem flexibilização 
          trabalhista e crédito bancário

tivamente recebem o paga-
mento de seus clientes, em 
dólar, as empresas quitam 
o financiamento bancário. A 
partir daí, o ciclo se repete - é 
algo recorrente para as gran-
des e médias exportadoras.

O setor produtivo está 
preocupado com os últimos 
valores antecipados pelos 
bancos. Essas cifras seriam 
quitadas por exportações 

que, em alguns casos, aca-
baram não ocorrendo por 
causa do tarifaço. Por isso, 
o fluxo foi interrompido e 
elas agora pedem um refi-
nanciamento.

Outro ponto é uma flexibi-
lização das leis trabalhistas, 
em caráter excepcional e 
emergencial, em bases pa-
recidas com aquelas adota-
das durante a pandemia de 

Covid-19.
No auge da pandemia, o 

Benefício Emergencial de 
Manutenção do Emprego 
e da Renda (BEm) permitiu 
acordos de até 120 dias entre 
empresas e trabalhadores.

Os acordos viabilizam 
uma redução proporcional 
da jornada de trabalho e 
dos salários, mediante com-
promissos de preservação 

Economia

Setor produtivo le-
vou propostas ao 
governo; redução de 
salário e jornada en-
frenta resistência no 
governo

O setor produtivo 
entregou ao go-
verno federal um 
conjunto de pro-

postas para amenizar os im-
pactos do tarifaço americano 
às empresas com grandes 
volumes exportados aos Es-
tados Unidos.

O pedido foi levado ao 
vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, na semana 
passada.

Alckmin coordena o comi-
tê interministerial responsá-
vel pela resposta do governo 
ao tarifaço de Donald Trump, 
que começará a valer nesta 
sexta-feira (1º).

Entre as medidas pedidas 
pelos empresários estão 
uma flexibilização das leis 
trabalhistas durante a vigên-
cia do tarifaço e uma linha 
de crédito que permita às 
companhias exportadoras 
honrar seus ACCs (adian-
tamentos de contrato de 
câmbio).

Os ACCs são muito usados 
por empresas que expor-
tam com regularidade. São 
adiantamentos do valor ne-
gociado a fim de que essas 
companhias tenham capital 
de giro suficiente para rodar 
sua produção e entregar as 
mercadorias vendidas.

Depois que elas concreti-
zam suas exportações e efe-

Segundo relatos, uma flexibilização das leis trabalhistas nos moldes do BEm é pouco provável e enfrenta críticas na ala política do Palácio do Planalto

dos empregos, cabendo ao 
governo fazer uma comple-
mentação dos salários.

“O plano de contingên-
cia está sendo elaborado”, 
disse Alckmin nesta tarde. 
Segundo ele, porém, “todo 
o empenho agora [é] para 
resolvermos” o tarifaço.

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) tem 
conversado com ministros 
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Setor cafeeiro dos EUA vai a Washington 
tentar evitar tarifas ao Brasil

O segmento de café dos 
Estados Unidos partiu para 
o “corpo a corpo” tentando 
evitar que o produto impor-
tado do Brasil seja taxado em 
50% a partir de sexta-feira 
(1). Representantes do setor 
viajaram a Washington, D.C., 
capital do país, na última 
semana, segundo apuração 
da imprensa.

A iniciativa foi liderada por 
William “Bill” Murray, CEO da 
NCA (National Coffee As-
sociation). Chefe da maior 
entidade do setor de café dos 
Estados Unidos, o executivo 
deixou a sede da associa-
ção em Nova York rumo à 
capital para tentar reforçar 
a pressão sobre parlamen-
tares norte-americanos.

A NCA já avaliava saídas 
para que o café brasileiro 
não seja penalizado. Uma das 
possibilidades trabalhadas é 
propor à Casa Branca que uma 
lista com “produtos naturais 
não existentes nos EUA” seja 
exceção às tarifas de 50%.

Diretor técnico do Cecafé 
(Conselho dos Exportadores 
de Café do Brasil), Eduardo 
Heron ressaltou em entrevista 
à CNN que a associação dos 
Estados Unidos vem expondo 
sua preocupação com os im-
pactos da tarifa à indústria de 
torrefação norte-americana e 
celebra o movimento.

“Um terço do café verde 

importado pelos americanos 
se originam do Brasil e não 
há substituto de curto prazo 
para atender esse mercado 
de consumo. Por esse motivo, 
acreditamos que a situação 
no café para os americanos 
tenham um pouco mais de 
sensibilidade”, disse.

Lista de exceções
O café seria o principal be-

neficiado pela lista proposta 
pela NCA, visto que quase a 
totalidade do produto consu-
mido nos EUA é importado. 
O Brasil é o principal forne-
cedor do item ao país, sendo 
responsável por cerca de 35% 
(mais de um terço) dos grãos 
que os Estados Unidos com-
pram do exterior.

Num país onde 76% das 
pessoas consomem café, as 
taxas impactariam empresas 
e consumidores.

Símbolo dos EUA, o “Star-
bucks”, por exemplo, tem o 
Brasil como fornecedor de 
cerca de 22% de seus grãos, 
terá aumento de custos e 
deve repassá-los nos pre-
ços do produto vendido 
ao americano.

Entre outros segmentos, 
seria beneficiado pela lista 
de exceções o setor de fru-
tas. O principal exemplo é a 
manga: a produção interna 
nos EUA quase inexiste, e 
o Brasil é o terceiro maior 
fornecedor do item para o 
país (responsável por cerca 
de 8% das importações).

TAXA DE 50%

Chefe da maior entidade do segmento nos Estados Unidos viajou à 
capital para pressionar parlamentares

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Governo do Amazonas garante mais de  
R$ 884 mil em crédito rural ao setor primário 

O setor primário de três mu-
nicípios amazonenses foi con-
templado com R$ 884,8 mil em 
crédito rural. O montante foi 
disponibilizado pelo Governo 
do Amazonas durante ações 
em Jutaí, Fonte Boa e Iranduba 
(distantes 51, 678 e 27 quilô-
metros distantes de Manaus, 
respectivamente), nas quais 
também foram entregues 560 
documentos rurais. 

Do total de crédito entregue, 
R$ 550 mil foi destinado a pes-
cadores artesanais de Iranduba, 
enquanto R$ 306,7 mil e R$ 28,1 
mil atenderam às demandas de 
agricultores familiares e pesca-
dores artesanais de Jutaí e Fonte 
Boa, respectivamente. O valor 
foi viabilizado pelo Instituto de 
Desenvolvimento Agropecuá-

rio e Florestal Sustentável do 
Estado do Amazonas (Idam) e 
Agência de Fomento do Estado 
do Amazonas (Afeam). 

“O crédito rural é essencial 
para impulsionar o setor pri-
mário amazonense e, ciente 
da importância, o Governo do 
Amazonas não tem medido 
esforços para que os trabalha-
dores do segmento o acessem. 
Dessa forma, os agricultores fa-
miliares e pescadores artesanais 
garantem meios que podem 
ocasionar aumento de produ-
ção, melhores condições de 
trabalho e, consequentemente, 
mais renda”, assinalou a dire-
tora-presidente do Idam, Eliane 
Ferreira. 

A dirigente acrescentou, ainda, 
que o crédito rural foi entregue 

aos agricultores e pescadores 
em forma de equipamentos e 
implementos agrícolas e de pes-
ca, e, ainda, em recurso para o 
custeio das atividades por eles 
desempenhadas. “Por determi-
nação do governador Wilson 
Lima, o trabalho continua. Para 
solicitar o crédito, o trabalha-
dor rural pode procurar uma 
das 75 Unidades Locais (UnLoc) 
ou postos avançados do Idam, 
presentes nos 62 municípios 
amazonenses”, ressaltou.  

Documentos
Em relação aos documentos, 

dos 506 documentos rurais, 454 
foram entregues a trabalhado-
res de Fonte Boa e 106 em Jutaí. 

Em Fonte Boa, agricultores 
familiares foram contemplados 
com 316 Cadastros Nacionais da 
Agricultura Familiar (CAF), 136 
Cartões do Produtor Primário 
(CPP) e dois Cadastros Ambien-
tais Rurais (CAR). Já em Jutaí, os 
trabalhadores rurais receberam 
68 CPP’s, 26 CAF’s e 12 CAR’s, 
viabilizados pelo Idam. 

“Vale destacar que é impor-
tante que o trabalhador rural 
mantenha a documentação em 
dia para, assim, participar de po-
líticas públicas, acessar o crédito 
rural e obter vantagens, como 
o desconto na aquisição de 
equipamentos e implementos 
agrícolas e de pesca”, concluiu 
a diretora-presidente do Idam, 
Eliane Ferreira. 

FINANCIAMENTO

Viabilizado pelo Idam e Afeam, o recurso atende trabalhadores rurais 
de Jutaí, Fonte Boa e Iranduba
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-- inclusive com Fernando 
Haddad (Fazenda) -- sobre o 
assunto e conduziu reuniões 
nesta segunda-feira (28) em 
que um socorro ao setor 
produtivo foi discutido.

Segundo relatos feitos à 
CNN, uma flexibilização das 
leis trabalhistas nos moldes 
do BEm é pouco provável e 
enfrenta críticas na ala po-
lítica do Palácio do Planalto.



País havia retornado 
à listagem em 2021, 
como efeito da pan-
demia, após passar sete 
anos fora da publicação

Relatório apresenta-
do nesta segunda-
-feira (28) duran-
te a 2ª Cúpula de 

Sistemas Alimentares da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) (UNFSS+4), 
na Etiópia, revela que o 
Brasil está novamente fora 
do Mapa da Fome. O país 
está abaixo do patamar 
de 2,5% da população em 
risco de subnutrição ou de 
falta de acesso à alimenta-
ção suficiente.

Os dados constam do es-
tudo O Estado da Segurança 
Alimentar e Nutricional no 
Mundo 2025 (SOFI 2025), 
produzido pela Organiza-
ção das Nações Unidas para 
a Alimentação e a Agricul-
tura (FAO/ONU).  

O Mapa da Fome é um in-
dicador global da FAO que 
identifica países em que 
mais de 2,5% da população 
sofrem de subalimentação 
grave (insegurança alimen-
tar crônica). 

Estar no Mapa da Fome 
significa que uma parcela 
significativa da população 
do país não tem acesso re-
gular a alimentos suficien-
tes para uma vida saudável. 
O relatório SOFI divulga 
esse indicador sempre na 
forma de médias trienais, 
considerando as informa-
ções dos últimos três anos.  

O Brasil alcançou esse 
patamar em 2014, mas ti-
nha retornado ao Mapa 
da Fome no triênio 
2018/2020. Agora, no tri-
ênio 2022/2204, voltou a 
ficar abaixo de 2,5%.

Os dados constam do estudo O Estado da Segurança Alimentar e 
Nutricional no Mundo 2025 (SOFI 2025), produzido pela Organização 
das Nações Unidas para a Alimentação e a Agricultura (FAO/ONU)  

Hacker Walter 
Delgatti anuncia 
plano de lançar 
empresa de 
bet com o ex-
jogador Robinho

APOSTA

Presos em Tremembé, com-
plexo penitenciário no interior 
paulista, o hacker Walter Delgatti 
Netto e o ex-jogador Robinho es-
tariam planejando o lançamento 
conjunto de uma plataforma de 
apostas esportivas. A intenção 
vem sendo alardeada pelo pró-
prio hacker, que cumpre pena 
de 8 anos e 3 meses de reclusão 
imposta pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF) por invasão aos 
sistemas do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ). A defesa do 
ex-atleta não respondeu ao con-
tato do blog.

Delgatti e Robinho estão em 
celas diferentes em Tremembé, 
mas convivem regularmente du-
rante o banho de sol no pátio da 
prisão. O hacker de Araraquara, 
como também ficou conheci-
do, mencionou a futura bet em 
conversas com seu advogado, 
Ariovaldo Moreira, e também 
em comentários a funcionários 
da penitenciária.

Segundo ele, a ideia de en-
trar no ramo das apostas teria 
partido de Robinho, conde-
nado a 9 anos de prisão por 
um estupro ocorrido na Itália. 
A empresa seria aberta assim 
que ambos deixassem a cadeia 
numa eventual progressão de 
regime. A estratégia comercial 
passaria por unir a fama do 
ex-jogador à experiência de 
Delgatti em tecnologia.

Brasil sai do Mapa da Fome, 
segundo relatório da ONU

Nota divulgada, em Bra-
sília, pelo Ministério do 
Desenvolvimento e As-
sistência Social, Família e 
Combate à Fome destaca 
que “a conquista foi alcan-
çada em apenas dois anos, 
tendo em vista que 2022 
foi um período conside-
rado crítico para a fome  
no Brasil”.  

“A saída do Brasil do Mapa 
da Fome é resultado de de-

cisões políticas do governo 
brasileiro que priorizaram a 
redução da pobreza, o estí-
mulo à geração de emprego 
e renda, o apoio à agricultu-
ra familiar, o fortalecimento 
da alimentação escolar e o 
acesso à alimentação sau-
dável”, explica a nota. 

Como é calculado o 
Mapa da Fome

A FAO adota alguns in-

dicadores para monitorar 
a situação alimentar nos 
países. O principal deles é a 
Prevalência de Subnutrição 
(Prevalence of undernou-
rishment – PoU), utilizado 
na construção do Mapa 
da Fome. Esse indicador 
identifica, em cada país, o 
percentual da população 
em risco de subnutrição. 

O PoU é calculado a partir 
de três variáveis: quanti-

dade de alimentos dispo-
níveis no país, conside-
rando produção interna, 
importação e exportação; 
o consumo de alimentos 
pela população, conside-
rando as diferenças de 
capacidade de aquisição 
(a renda) e a quantidade 
adequada de calorias/dia, 
definida para um indivíduo 
médio representativo da 
população. 

Delgatti e Robinho estão em celas 
diferentes em Tremembé

REUTERS

Hamas diz que não faz sentido 
continuar negociações por cessar-fogo

Em acordo com Javier Milei, EUA abrem 
processo para isentar vistos aos argentinos

O líder do Hamas no Catar, 
Khalil Al-Hayya, culpou Israel 
e os Estados Unidos pela pa-
ralisação das negociações de 
cessar-fogo em Gaza em um 
discurso televisionado neste 
domingo (27), afirmando que 
a crise de fome em Gaza sig-
nifica que “não há sentido em 
continuar as negociações” nas 
condições atuais.

Al-Hayya, uma figura polí-
tica importante do Hamas e 
principal negociador do grupo, 
afirmou que, durante a última 
rodada de negociações, o Ha-
mas demonstrou “toda a flexi-
bilidade possível” e alcançou 
“progresso claro”, concordando 
amplamente com as propos-
tas do mediador em relação à 
retirada de tropas israelenses, 
troca de reféns e prisioneiros e 
entrega de ajuda.

“Eles (os mediadores) nos 
transmitiram respostas posi-
tivas de Israel, mas ficamos 
surpresos ao descobrir que a 
ocupação se retirou das ne-
gociações e que o enviado 
do presidente dos EUA para o 

O DHS (Departamento de Se-
gurança Interna) dos Estados 
Unidos iniciou o processo para 
trazer a Argentina de volta ao 
seu programa de isenção de 
visto nos próximos anos.

O anúncio do governo Trump 
aconteceu nesta segunda-feira 
(28), durante a visita da secretá-
ria de Segurança Interna, Kristi 
Noem, a Buenos Aires.

Os EUA assinaram uma carta 
de intenções com a Argentina 
para trabalhar para permitir 
que o país retorne ao pro-
grama, que permitiria aos ci-
dadãos argentinos viajar sem 
visto por até 90 dias.

A Argentina fez parte do pro-
grama entre 1996 e 2002, após 
os Estados Unidos alegarem a 
grave crise econômica.

A Argentina precisará atender 
a rigorosos requisitos de se-
gurança, mas o Departamento 
de Segurança Interna dos EUA 
prometeu trabalhar com o país 
para atender aos critérios de ele-
gibilidade nos próximos anos.

O programa de isenção de 
vistos permite que cidadãos de 
certos países viajem aos EUA a 

Oriente Médio, (Steve) Witkoff, 
foi conivente com isso”, disse 
Al-Hayya.

Al-Hayya afirmou não haver 
sentido em continuar as nego-
ciações enquanto Gaza enfrenta 
um cerco contínuo e fome. Ele 
exigiu a entrada imediata e dig-
na de alimentos e medicamen-
tos como pré-requisito para 
quaisquer novas negociações 
e disse que o grupo se recusa 
a permitir que o sofrimento pa-
lestino seja usado para “truques 
de negociação da ocupação”.

negócios ou turismo por até 90 
dias sem visto, se seus países de 
origem atenderem aos requisi-
tos de combate ao terrorismo, 
aplicação da lei e imigração.

Noem disse em um comu-
nicado que a Argentina tem 
a menor taxa de permanência 
fora do prazo de visto entre os 
países latino-americanos, e que 
as viagens da Argentina aos EUA 
estão aumentando.

Ela observou que a Argentina 
se tornou uma “amiga ainda 
mais forte” dos Estados Unidos 
sob o governo do presidente 

Ele também acusou os 
EUA e Israel de atrasar in-
tencionalmente o progresso 
das negociações e facilitar 
a contínua devastação dos 
palestinos em Gaza.

Dois dos pontos de discór-
dia restantes nas negociações 
sobre um possível acordo de 
cessar-fogo em Gaza são a troca 
de prisioneiros palestinos por 
reféns e o cronograma para a 
retirada de Israel, disse um alto 
funcionário do Hamas à CNN 
na sexta-feira (24).

Javier Milei.
Milei tentou se alinhar ao 

presidente dos EUA, Donald 
Trump, que elogiou os esforços 
de desregulamentação de Milei 
e chamou o líder argentino de 
seu “presidente favorito”.

O anúncio do DHS ocorre 
logo após a Argentina deci-
dir flexibilizar os requisitos de 
visto para visitantes chineses, 
dizendo que aqueles com vis-
tos de entrada válidos nos 
EUA não precisariam de vistos 
argentinos para entrar no país 
para turismo ou negócios.

COM CRISE DA FOME EM GAZACARTA DE INTENÇÕES

Grupo palestino acusou Israel e os EUA de atrasarem conversas propositalmente
Anúncio do governo Trump aconteceu nesta segunda-feira (28), durante a 
visita da secretária de Segurança Interna, Kristi Noem, a Buenos Aires
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O bumbá campeão 
apresentou este ano o 
tema ‘Terra-Folclore’

O Boi Bumbá Brilhan-
te é o campeão do 
67º Festival Folcló-
rico do Amazonas, 

com 339,3 pontos. O bumbá 
campeão apresentou o tema 
‘’Terra-Folclore’’ em 2025. O 
Festival Folclórico do Amazo-
nas é promovido pelo Gover-
no do Estado, através da Se-
cretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa.

A presidente da agremia-
ção, Djanne Senna, celebrou a 
vitória do bumbá, que não se 
consagrava campeão do Fes-
tival Folclórico do Amazonas 
há 11 anos. A apuração das 
notas ocorreu nesta segunda-
-feira (28/07), no auditório 
Gabriel Gentil, no Centro Cul-
tural dos Povos da Amazônia.

‘’Tô muito, muito feliz. Prin-
cipalmente porque a presi-
dente, de fato, está acamada 
e queríamos muito dar essa 
vitória. Faz 11 anos que o Bri-
lhante não ganha oficialmen-
te na Série Master A. Então, 
estamos muito felizes!’’, disse 
Djanne Senna.

O diretor do comitê de ar-
tes do Boi Brilhante, Sinny 
Lopes, destacou o resultado 
como ‘histórico’ e um novo 
começo para o Festival Fol-
clórico do Amazonas.  ‘’Hoje, 
a vitória não é só do Brilhante, 
é a vitória da disputa em si. 
É a prova de que qualquer 
boi que queira ser campeão, 
pode sim. Qualquer um dos 
seis bois pode se tornar um 
gigante’’, afirmou.

Na segunda colocação, fi-
cou o Boi Bumbá Tira Prosa, 
com 338,1 pontos. Em 2025, 
o bumbá levou para a arena 
o tema “Amazônia Livre”. Fe-
chando o pódio, o Boi Bumbá 
Corre Campo ficou em tercei-
ro lugar, com 338 pontos. A 
agremiação levou para a arena 
o tema “Amazonidade”.

A quarta posição ficou com 
o Boi Bumbá Garanhão, que 
obteve 337,4 pontos. Neste 
ano, a agremiação apresentou 
o tema “O Futuro é Ancestral”.

O Boi Bumbá Galante so-
mou 336,7 pontos, e ocupou 

O evento é realizado pelo Governo do Amazonas, por meio da Secretaria de Estado de Cultura e Economia Criativa.

“Avatar: Fogo e Cinzas” ganha primeiro trailer
DIVULGAÇÃO

Novo filme da franquia estreia nos cinemas brasileiros em dezembro

“Avatar: Fogo e Cin-
zas”, terceiro capítulo 
da franquia criada por 
James Cameron, ganhou 
seu primeiro trailer nesta 
segunda-feira (28).

Na prévia, o público 
é apresentado ao Povo 
das Cinzas e também 
mostra a família de Jake 
Sully (Sam Worthington) 
buscando um novo lu-
gar para se estabelecer. 
Quaritch (Stephen Lang), 
eterno vilão da franquia 
que busca vingança con-
tra os Na’vi, invade as 
terras da nova tribo para 
buscar uma aliança contra 
Sully. Em certo momento, 
o protagonista é levado 
de volta para os humanos, 
mas em sua forma Na’vi; 

NOS CINEMAS BRASILEIROS EM 18 DE DEZEMBRO

Boi Brilhante é campeão do 67º Festival 
Folclórico do Amazonas com 339,3 pontos 

a quinta posição. O Galante 
levou para a arena o tema 
“Amazônia – Terra de Ajurí, 
Flautas e Maracás’’ em 2025.

O Boi Bumbá Clamor de 
Um Povo teve 332,5 pontos, 

ficando na sexta posição. Em 
2025, o bumbá levou para a 
arena o tema “O Misticismo 
dos Pássaros”.

O diretor de eventos da Se-
cretaria de Cultura, José Luís, 

conduziu a leitura das notas 
nesta segunda-feira. O gestor 
parabenizou todos os seus 
bumbás que, de acordo com 
ele, realizaram um verdadeiro 
espetáculo em 2025.

‘’Em nome do governador 
Wilson Lima e do secretá-
rio de Cultura, Caio André, 
quero parabenizar a todos 
pela belíssima apresentação 
realizada, tanto na sexta-feira 

e enquanto isso, Varang 
(Oona Chaplin) ascende 
no poder do planeta Pan-
dora em busca de dominar 
as outras tribos.

Grande parte do elenco 
dos filmes anteriores re-
tornará para “Fogo e Cin-
zas”, como Sam Worthing-
ton, Zoe Saldaña, Stephen 
Lang, Sigourney Weaver, 
Joel David Moore, Giovan-
ni Ribisi, Dileep Rao, Matt 
Gerald, Kate Winslet, Cliff 
Curtis, Edie Falco, Brendan 
Cowell, Jemaine Clement, 
Britain Dalton, Trinity Jo-
-Li Bliss, Jack Champion, 
Bailey Bass, Filip Geljo e 
Duane Evans Jr.

Além deles, o ator David 
Thewlis (“Harry Potter”) 
foi confirmado como um 

Na’vi, que deverá aparecer 
também no 4º e 5º filme 
da franquia. Oona Cha-
plin (“Game of Thrones”) 
viverá Varang, uma das 
personagens mais contro-
versas da saga.

O primeiro filme, lança-
do em 2009, se tornou a 
maior bilheteria de todos 
os tempos, arrecadando 
mais de US$ 2.9 bilhões 
ao redor do mundo (cerca 
de R$ 16 bilhões); já sua 
sequência, “Avatar O Ca-
minho da Água”, alcançou 
a marca de US$ 2.3 bi-
lhões (aproximadamente 
R$ 12.7 bilhões).

“Avatar: Fogo e Cin-
zas” chegará aos cine-
mas brasileiros em 18  
de dezembro.

fortos: DIVULGAÇÃO

quanto no sábado. Quem foi 
ao Sambódromo e quem as-
sistiu pela televisão, viu que 
foi realmente um belo espe-
táculo. Então, todos estão de 
parabéns’’, disse. 

O diretor de eventos da Se-
cretaria de Cultura ainda des-
tacou a união entre o Governo 
do Amazonas e as associações 
folclóricas para a realização 
do Festival Folclórico. ‘’Consi-
deramos as opiniões de todos: 
como deve ser feita a estrutu-
ra, como deve ser o palco, o 
tipo de som, os aspectos de 
segurança. Todos os órgãos 
do Estado estão envolvidos — 
da saúde à segurança — para 
garantir que tudo funcione 
bem. A gente não faz um 
evento sozinho, vocês estão 
aqui para fazer o espetáculo 
acontecer’’, detalhou. 

Apuração dos grupos fol-
clóricos 

Nesta terça-feira (29/07), a 
partir das 9h, acontece a apu-
ração dos outros 70 grupos 
folclóricos que se apresenta-
ram no 67º Festival Folclórico 
do Amazonas. A apuração 
acontece no auditório do 
Centro Cultural dos Povos 
da Amazônia. 

Classificação Geral
1º Lugar: Boi Brilhante – 

339,3 pontos
2º Lugar: Boi Tira Prosa – 

338,1 pontos
3º Lugar: Boi Corre Campo 

– 338 pontos
4º Lugar: Boi Garanhão – 

337,4 pontos
5º Lugar: Boi Galante – 336,7 

pontos
6º Lugar: Boi Clamor de Um 

Povo – 332,5 pontos

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Esportes

A semana foi de con-
quistas internacio-
nais e locais para a 
White House Jiu-Jitsu 
School, com jovens 
atletas se destacando 
nos Estados Unidos e 
no Amazonas

A White House Jiu-
-Jitsu School, refe-
rência na formação 
de jovens talentos 

do Jiu-Jitsu no Brasil, teve um 
fim de julho impactante com 
participações de destaque 
em dois grandes eventos: 
o Pan Kids IBJJF 2025, nos 
Estados Unidos, e o Jungle 
Classic, em Manaus.

PAN KIDS 2025 – FLÓRI-
DA, EUA

De 25 a 27 de julho, a 
equipe desembarcou na ci-
dade de Kissimmee, Flórida, 
para disputar o maior cam-
peonato infantil de Jiu-Jitsu 
do mundo: o Pan Kids IBJJF 
2025. O evento reuniu mi-
lhares de atletas de todo o 
planeta e representou uma 
importante vitrine para os 
talentos brasileiros.

A White House levou 
7 atletas para os Estados 
Unidos:

– Arthur Diogo Batista Du-

Atletas brilham nas praças esportivas do Governo 
do AM em fim de semana de grandes disputas

Piastri supera Norris e vence o GP da 
Bélgica; Bortoleto pontua pela segunda vez

DIVULGAÇÃO

Maria de Fátima Quebra Recorde Brasileiro na Vila Olímpica de Manaus

Piastri ultrapassou Norris no 
início e dominou a corrida em 
Spa-Francorchamps

As praças esportivas 
administradas pelo Go-
verno do Amazonas fo-
ram palcos de um fim 
de semana intenso, com 
protagonismo de atle-
tas de base e alto rendi-
mento. A Vila Olímpica 
recebeu 117 competi-
dores no Meeting Para-
límpico, o Carlos Zamith 
sediou a classificação do 
Manaus FC na Série D, e 
o estádio Oswaldo Frota 
foi tomado pela juventu-
de das comunidades na 
segunda rodada da Taça  
das Favelas.

“A presença de eventos 
importantes nos nossos 
espaços reforça o com-
promisso do Governo do 
Amazonas com o esporte, 
em todas as suas dimen-
sões. Estamos oferecen-
do estrutura de quali-
dade e oportunidades 
para que nossos atletas 
possam se desenvolver 
e representar bem o es-
tado, em diversos níveis 
de competição”, disse o 
secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel), 
Diego Américo.

A Vila Olímpica de Ma-
naus recebeu o Meeting 
Paralímpico Loterias Cai-
xa, realizado no sábado 
(26/07), com a presença 
de 117 competidores, 
nas modalidades de atle-
tismo e halterofilismo. 
Maria de Fátima, apoiada 
pelo Governo do Amazo-
nas, por meio do Bolsa 

Oscar Piastri ampliou sua 
vantagem na liderança da 
Fórmula 1 com uma vitó-
ria dominante no GP da 
Bélgica deste domingo, 27. 
Depois do atraso de 1h20 
para o início da prova por 
causa da chuva, o piloto 
da McLaren brilhou logo 
após a saída do safety car 
na volta 5 e ultrapassou o 
companheiro de equipe 
Lando Norris para liderar a 
prova até a bandeira qua-
driculada. O britânico re-
duziu bastante a diferença 
nas voltas finais, mas teve 
de se contentar com a se-

FIM DE SEMANA INTENSO FÓRMULA 1

Esporte Estadual, bateu 
o recorde brasileiro na 
categoria até 67 quilos, 
com a marca de 134 qui-
los. A atleta de Tefé (dis-
tante 523 quilômetros de 
Manaus) representará o 
Brasil no Mundial do Cai-
ro, entre os dias 11 a 18 
de outubro.

No estádio Carlos Zami-
th, no domingo (27/07), 
o Manaus FC superou o 
Trem-AP por 1 a 0, com 
gol de Vitinho. Com o re-
sultado, a equipe amazo-
nense se classificou para 
a segunda fase da com-
petição, ficando na ter-
ceira posição do grupo 
A1 do Brasileirão Série D. 
O Manaus FC agora en-
frentará o Imperatriz-MA, 

gunda posição.
Charles Leclerc, da Ferra-

ri, sustentou os ataques de 
Max Verstappen no início 
da prova e completou o 
pódio em terceiro ao lado 
da dupla da McLaren. A 
quinta posição ficou com 
George Russell, da Merce-
des, seguido por Alex Al-
bon, da Williams.

Eleito o piloto do dia pe-
los fãs, Lewis Hamilton foi 
o grande destaque da pro-
va. Após largar do pit lane 
na 18ª posição, o hepta-
campeão deu show a bor-
do da Ferrari ao escalar o 

jogando a primeira parti-
da em casa e o duelo de-
cisivo será no Maranhão.

E o estádio Oswaldo 
Frota foi palco da segun-
da rodada da Taça das 
Favelas Amazonas, no 
sábado e domingo (26 e 
27/07). Foram 16 parti-
das, nas categorias mas-
culina e feminina, reunin-
do equipes como Viver 
Melhor, Cidade Alta, Re-
denção, Compensa, Taru-
mã, Zumbi, Jorge Teixei-
ra, entre outras. Alguns 
times contam com atletas 
do Programa Esporte e 
Lazer na Capital e Interior 
(Pelci), iniciativa do Go-
verno do Amazonas que 
atende crianças e adoles-
centes de 7 a 17 anos.

pelotão e cruzar a linha da 
chegada em sétimo. Liam 
Lawson, da RB, foi o oitavo, 
logo à frente do brasileiro 
Gabriel Bortoleto, da Sau-
ber, que pontou pela se-
gunda vez na carreira com 
a nona colocação. Pierre 
Gasly, da Alpine, fechou a 
zona de pontuação na 13ª 
etapa do campeonato.

Com a sexta vitória na 
temporada, Piastri voltou a 
abrir vantagem no topo da 
tabela do Mundial de Pilo-
tos. O australiano chegou 
a 266 pontos contra 250  
de Norris.

Pan Kids e Jungle Classic: Atletas da White 
House Mostram Força Global e em casa

tra – Grey / Pee-Wee 2 / 
Light-Feather (53 lb): ouro;

– João Pedro Macedo Mar-
tins – Grey / Junior 1 / Feather 
(73.60 lb): prata;

– Davi Diogo Batista Dutra 
– Yellow / Junior 2 / Middle 
(93.60 lb): prata;

– Eder da Silva Cabral Filho 
– Yellow / Junior 3 / Middle 
(106.60 lb): ouro;

– Marcos Murilo de Souza 

Vidal – Orange / Teen 1 / 
Light (106.60 lb): ouro;

– Daniel Gomes Costa Bar-
bosa – Orange / Teen 1 / 
Middle (116 lb): ouro;

Os atletas mostraram mui-
ta dedicação, determinação 
e muito espírito de equipe, 
representando com orgu-
lho o Brasil, a bandeira da 
White House e da cidade  
de Manaus.

“Trazer nossos alunos para 
competir no Pan Kids é uma 
realização coletiva. Eles trei-
naram com seriedade, enca-
raram o desafio com maturi-
dade e nos ensinaram muito 
com suas atitudes”, afirmou o 
professor Diogo Dutra.

JUNGLE CLASSIC – MA-
NAUS, AM

Enquanto isso, no dia 26 

de julho, em Manaus, dois 
atletas da nova geração da 
White House brilharam no 
Jungle Classic, realizado no 
Studio 5 Shopping. Nicolly 
Sophia Macedo Guimarães 
e Saulo Felipe Gurjão Lo-
pes venceram suas superlu-
tas com atuações técnicas  
e decisivas.

Nicolly Sophia dominou 
sua adversária com inte-

Equipe infantil de Jiu-Jitsu da White House Jiu-Jitsu School para o Pan Kids IBJJF 2025 

Fotos: DIVULGAÇÃO

ligência e finalizou com 
um arm-look, garantindo 
a vitória. Saulo Felipe de-
monstrou grande controle, 
resiliência e precisão, con-
quistando mais uma vitória 
em sua trajetória.

“Mais do que técnica, o 
que impressiona é a en-
trega. Eles entenderam que 
colocar o kimono é também 
carregar valores, responsa-
bilidade e o nome de todos 
de sua família, de quem 
acreditam neles e da White 
House.”, destacou o profes-
sor Ricardo Amaral Filho.

“Esses eventos mostram 
que nossa missão está 
sendo cumprida, esta-
mos formando campeões 
dentro e fora do tatame”, 
completou o professor  
Lucas Campelo.

A White House Jiu-Jitsu 
School é referência em 
educação esportiva, com 
foco na formação integral 
de crianças e adolescentes. 
Com metodologia própria 
e filosofia baseada em dis-
ciplina, respeito e supera-
ção, a escola se destaca 
no cenário nacional e in-
ternacional escrevendo os 
novos capítulos no jiu-jítsu 
amazonense e trazendo or-
gulho para nosso estado.

Mais informações:
@whitehousejiujitsus-

chool
www.ibjjf.com
www.ibjjfdb.com

DIVULGADA



11 Manaus, terça-feira 29 de julho de 2025

Suelen Pinho, figura central do almoço de sábado com curadoria do 
querido Alexandre Prata, com Renatinha Braga Alves de anfitriã

 Éricles Albuquerque e a amazonense\parisiense Suelen Pinho, trocando 
figurinhas

O ator e ex-governador da Califórnia, Arnold Schwarzenegger com o 
governador do Amazonas, Wilson Lima, durante encontro no do painel 

“Diálogo sobre Protagonismo Subnacional em Clima e Florestas”, 
promovido pela Força-Tarefa dos Governadores para o Clima e 

Florestas (GCF Task Force), dentro da programação do Festival Expert 
XP, em São Paulo

Renatinha Braga e Carla Braga, Jairo Rodrigues e Maria Luiza Braga

Gersinho Guimarães, Raissa Leite e Thiago Erse

O Smoov, estrelada marca 
que oferece uma variedade 

de smoothies, bebidas 
saudáveis e práticas, com 

foco em ingredientes naturais 
e funcionais, desembarca 

em Manaus pelas mãos da 
empresária Emily Valiante, no 

mês de agosto, com ponto 
no Vieiralves, em frente ao 

complexo de beleza Villa Angel

. Renatinha Braga Alves orquestrou almo-
ço cheio de charme em torno da querida 
Suelen Pinho, manauara emblemática do 
mundo da moda, que reside em Paris há 
muitos anos, que está circulando desses 
dias em Manaus.

. Tarde de sábado no lindo apartamento 
da anfitriã, que recebeu a família e os ami-
gos com almoço coordenado pelo ótimo 
Alexandre Prata, déjeuner descolado chic!

. O exímio DJ Camilo Cruz movimentou o 
evento com seu set list delicioso, remixes 
que faziam todo mundo dar uma balança-
dinha, ao menos. Drinks e alto astral!

. A Prefeitura de Manaus, por meio do Conselho 
Municipal de Cultura (Concultura), realizou, na manhã 
do ultimo sábado, a primeira edição do projeto “Con-
cultura nos bairros”.

. A ação aconteceu no Departamento de Atendi-
mento Socioeducativo (Dase), na zona Centro-Oeste 
da capital, reunindo mais de 47 artistas de diferentes 
segmentos culturais.

. Com o objetivo de aproximar o Concultura da co-
munidade artística e democratizar o acesso às políticas 
públicas culturais, o evento marcou o início de uma 
série de encontros que irão percorrer diversas zonas 
da cidade e comunidades indígenas.

. A Prefeitura de Manaus inaugura, na próxima 
quarta-feira, às 10h, um novo ponto de atendimento 
do Serviço de Atendimento e Proteção ao Consumidor 
(Procon Manaus).

.  O espaço funcionará na galeria Espírito Santo, na 
rua 24 de Maio, no Centro da cidade, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 14h.

. A unidade tem como objetivo oferecer à popula-
ção serviços de orientação, registro de reclamações 
e recebimento de denúncias. A iniciativa visa ampliar 
o acesso dos consumidores aos serviços do Procon 
Manaus, proporcionando maior comodidade e agilida-
de no atendimento. Além disso, busca garantir que os 
direitos dos cidadãos sejam respeitados e suas deman-
das atendidas de forma eficiente.

. Vem ai o Dinner Music 2025.

. O evento de gastronomia e musica da coluna, que 
reúne elenco vip nos melhores restaurantes da cidade.

. O evento deste ano será no dia 28 de agosto, no 
Restaurante Barollo. Aguardem!

. O governador Wilson Lima participou, no fim de se-
mana, do painel “Diálogo sobre Protagonismo Subnacio-
nal em Clima e Florestas”, promovido pela Força-Tarefa 
dos Governadores para o Clima e Florestas (GCF Task 
Force), dentro da programação do Festival Expert XP, em 
São Paulo.

. Ao lado do ex-governador da Califórnia, Arnold 
Schwarzenegger, e de lideranças da Amazônia Legal, 
Wilson Lima defendeu o papel do Amazonas na agenda 
ambiental global, com foco em inclusão social, descen-
tralização dos recursos climáticos e na defesa dos povos 
da floresta.

. Durante sua fala, o governador destacou o Manaus 
Action Plan for a New Forest Economy, documento 
lançado em março de 2022, durante a 12ª Reunião Anual 
da Força-Tarefa, realizada na capital amazonense. O pla-
no estabeleceu metas como a redução de pelo menos 
80% do desmatamento até 2030, financiamento inova-
dor e flexível, valorização de comunidades tradicionais 
com repasses específicos, cogovernança, e a combinação 
entre ciência, tecnologia e saberes locais como base 
para políticas públicas. Durante o evento, Schwarzene-
gger recordou sua visita a Manaus, a convite do diretor 
James Cameron, no contexto do filme Avatar. Participa-
ram do painel os governadores Helder Barbalho (Pará) e 
Marcos Rocha (Rondônia), além do secretário executivo 
do GCF, Carlos Aragon, e lideranças de outros estados 
da Amazônia Legal.

Déjeuner  ‘Concultura nos bairros’

Atendimento

Save the date

Encontro de peso

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


